
Protokoll FSR-Wahl
am 2.11.2011 um 18 Uhr (c.t.)
in 1.8.058
Protokoll: Julia Jennek

TOPs
TOP 1: Rechenschaftsbericht
- Rechenschaftsbericht
- Begrüßung und Vorstellung der TOPs
- Rechenschaftsbericht: Studienkommission Geografie, BuFaTa-Teilnahme Geografie, 

Vertretung der Studenten in der Hochschulpolitik, BuFaTa-Teilnahme Geoökologie, 
Teilnahme HIT, Kommissionsteilnahme, Lösung von Studi-Problemen (z.B. GIS-Test), 
Erstibetreuung, ...

TOP 2: Finanzbericht
- Einnahme gesamt: 3212,88 €
- Ausgaben gesamt: 1945,00 €

- Veranstaltungen
- Geschäfts - und Bürobedarf
- FS-Ausstattung
- Vernetzung
- Erstiveranstaltung - und Fahrt

- Restbudget: 1258,48 €
- Überschuss 9,40 €

TOP 3: Entlastung
- Antrag auf Entlastung des alten FSR-ggr 10/11
JA 27  Nein 0  Enthaltung 0

TOP 4: Wahl
- Wahlleiter: Matthias Kratky
- 10 Kandidaten
Christian Johst, Bastian Schulz, Sonja Bauer, Almut Haub, Berry Boessenkool, Vivian 
Reddersen, Klemens Slunitschek, Lew Maximillian Kosewitsch, Maren Jenrich, Leonard 
Mätzke
- Vorschlag offene Wahl
Ja 29  Nein 0
- Vorschlag Blockwahl
Ja  Nein
(weiteres Mitglied erschienen)

- Wahl des neuen FSR
Ja 29  Nein 0  Enthaltung 1
- der FSR-ggr 11/12 nimmt die Wahl an

TOP 5: Wünsche an den FSR 11/12
- Institut für Geografie im Institut für Erd- und Umweltwissenschaften
- VGÖD-Lokalreferent



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 

 

Datum: Di, 8.11.2011,  18:30h,  Fachschaftsbüro (2.09.1.23) 

Anwesend: Bastian, Christian (Johsti), Berry, Almut, Vivian, Klemens, Sonja, Leo(zeitweise), Maren 
Abwesend: Lew 

Protokollant: Klemens 

 

TOP1: Aufgabenverteilung 
TOP2: Terminfindung 
TOP3: Vorschläge Geoökologie-Erstsemestler 
TOP4: Sonstiges 
 
TOP1: Aufgabenverteilung 
E-Mail-Verteiler 
Verantwortlich  Jobnewsletter: Clemens Brunk 
Moderatoren Dachverteiler geckos@ und fs-ggr@mail.asta.uni-potsdam.de: Clemens Brunk, Berry 
Moderator FSR-Verteiler (fsr-ggr@): Berry 
Verteiler Regionalwissenschaften: Kratky sucht Nachfolger 
FSR Allgemein 
Versammlung der Fachschaften: Maren, Vertreter: Vivian 
Asta-Kontaktperson: Vivian 
Ansprechpartner für Evaluation: Almut 
Geographie, Regionalwissenschaften 
Dienstberatung Geographie: Bastian 
Prüfungsausschuss Geographie: Bastian 
Ansprechpartner Regionalwissenschaften: Bastian 
Vertreter Prüfungsausschau Regionalwissenschaften: Bastian 
Ansprechpartner Master Geographie: Christian Johst, Bastian 
Geoökologie 
Institutsrat Geoökologie: Klemens, Vertreter: Berry 
Prüfungsausschuss Geoökologie: Almut, Berry 
VGöD-Kontakt: Ulrike Schenke 
Studentischer Vertreter der Berufungskommission Geopedologie: Berry 
 
TOP2: Terminfindung: 
Es wurde einstimmig beschlossen, dass der neue Termin der FSR-Sitzungen zweiwöchentlich dienstags um 
19:00 in Golm, 2.09.1.23 sein soll. 
 
TOP3: Vorschläge Geoökologie-Erstsemestler 
Erstsemestler der Geoökologie haben angeboten, beide Fachschaftsräume zu putzen. Das Angebot wurde 
vom FSR angenommen. Maren kümmert sich um die Kontaktaufnahme.  
An den FSR wurde herangetragen, einen neuen Kicker zu organisieren. Lew kann eventuell einen 
organisieren und wird sich darum kümmern. Kommt dies nicht zu Stande, wird der FSR in zukünftigen 
Sitzungen darüber beraten. 
Musikanlage im Geckokeller: 
Der FSR hat beschlossen, dass sich die Erstsemestler um die Organisation von Lautsprechern kümmern 
sollen. Des Weiteren wurde einstimmig mit 8/0/0 beschlossen, dass der FSR den Kauf von Lautsprecher mit 
bis zu 30€ bezuschusst. Maren ist Ansprechpartner für die Erstsemestler bei diesem Thema. 
 
TOP4: Sonstiges 
Rückgabe des KuZe-Schlüssel: Einstimmig beschlossen, Rückgabe durch Berry 
Satzänderung zur nächsten Vollversammlung (2 Wochen vorher bekannt zu geben), 
Regionalwissenschaftler aus der Studentengruppe zu streichen: Abgelehnt 
Facebookprofil des Fachschaftsrat erstellen: Abgelehnt 



Der FSR hat einstimmig mit 8/0/0 beschlossen, für Verpflegung bei FSR-Sitzungen ein Verpflegungsbudget 
von maximal 80€ pro Jahr zur Verfügung zu stellen. Christian Johst wurde zum Verpflegungsbeauftragten 
ernannt. Er nimmt die Ernennung an.  
Werkvertrag Golly: Antonius Golly führt seine Administratortätigkeit fort, Sonja beantragt Geld 
Bekanntgabe: 10.11.11 19:30 Café geographique: mit afrikanischem Essen, Bar; Hans-Otto-Theater, 
Reithalle, Raum Nachtboulevard; Thema: Entwicklungshilfe in Togo/Balanka – Über kleine Schritte geht’s 
schneller vorwärts?; Referent: Bastian Schulz 
Es wurde beschlossen, dass sich der neue FSR mit einer E-Mail bei allen Studenten  der Fachschaften 
vorstellt. Vivian und Sonja werden diese Aufgabe übernehmen. 



FSR-GGR Sitzung WS 11/12 
 

Datum: 22.11.11 

Ort: Golm, Haus 9, FS-Raum (1.23) 

Anwesend: Vivien, Berry, Klemens, Christian, Leonard, Lew, Maren, Almut 

Abwesend: Basti, Sonja 

Protokollantin: Almut 

 

TOP 1: Gremienberichte (VeFa, Institutsrat GÖ) 

TOP 2: Wahlprotokoll 

TOP 3: Statistische Modellierung 

TOP 4: Fachschaftskeller 

TOP 5: Geoökologie-Film 

TOP 6: Sonstiges 

 

TOP 1: Gremienberichte 

 

VeFa Themen: Evaluation, Programmakkreditierung, Wahlen 

 

Evaluation:  

Es wurde nachgefragt, ob es Probleme in den Fachschaften mit der parallelen Verwendung von 

Papierbögen und Online-Fragebögen gibt: 

Papierbögen bedeuten weniger Aufwand für das PEP, der Rücklauf war in der Vergangenheit aber 

geringer als beim Onlineangebot 

Kritikpunkt: z.T. fehlende Information durch Dozenten über Möglichkeit der Online-Evaluation des 

Kurses 

Nachfrage, ob Ergebnisse der Evaluation automatisch an den FSR gehen könnten:  

rechtlich nicht möglich, Dozent muss freiwillig Einverständniserklärung unterschreiben 

Vorschlag zur Verbesserung des Rücklaufs bei Onlineevaluation: 

bei Login auf Plattform (z.B. Moodle) direkter Hinweis zur ausstehenden Lehrevaluation eines 

belegten Kurses 

 

Programmakkreditierung:  

Evaluation des gesamten Unisystems vorgesehen 

Effektivität der Maßnahme wird von vielen Fachschaften angezweifelt 

 

Wahlen: 

Prinzip der Blockwahl vom AStA als undemokratisch bezeichnet, vielfache Forderung nach 

Neuwahlen mit geheimer Wahl 

 

Institutsrat Geoökologie 

Es wird eine neue Institutsleitung gesucht. Bei der Wahl der aktuellen gab es viele Enthaltungen. 

Die Institutsleitung muss aus dem Kreis der Professorenschaft kommen und von dieser 

vorgeschlagen werden 

 

Info: die Baustelle vor Haus 1 (Materiallager und Straße) wird noch 1 ½ Jahre bestehen 

 

TOP 2: Wahlprotokoll 

 



Schreiben von Mariusz Nowak (AStA) an FSR GGR mit der Forderung nach Neuwahlen, da die 

Wahl gemäß §1 iVm §7 der Rahmenwahlordnung nicht gültig sei 

Nach einem Gespräch zwischen Matthias (Wahlleiter) und Mariusz haben sich folgende 

Möglichkeiten ergeben: 

 

1. Wiederholung der Wahl gemäß Satzung und Rahmenwahlordnung, also geheim 

 

2.    Erneute Registrierung beim Präsidium des Stupas via Mariusz, um berechtigt zu sein die 

Finanzen zu nutzen, mit 

a) dem Original-Protokoll 

b) mit ergänztem Protokoll (Angebot von Matthias etwas schriftlich zu ergänzen) 

      (Würde eventuell zu Verhandlung vor dem Studentischen Wahlausschuss führen) 

 

      3.  Mariusz könnte es eventuell bei einer Verwarnung belassen, wenn eine korrekte Wahl   

im kommenden Jahr zugesichert werden kann 

 

Berry ruft bei Mariusz an und fragt nochmal nach 

 

Nachtrag:  

Das Telefonat hat ergeben, dass wir als FSR anerkannt werden. Voraussetzung dafür ist die 

Formulierung einer Bestätigung in der steht, dass Mariusz uns auf den Sachverhalt hingewiesen 

hat und dass wir die Wahl nächstes Jahr geheim durchführen. 

 

TOP 3: Statistische Modellierung 

 

Die bisher von Boris Schröder angebotene Statistische Modellierung wird zur Umweltstatisik. Diese 

soll von S. Oswald und T. Francke neu aufgezogen und in die Vertiefung Geoökologische 

Modellierung & Datenanalyse integriert werden 

Einwand: Umweltstatisik sollte in das Modul Datenanalyse integriert werden, da für alle sinnvoll.  

Gesprächsuche mit H. Elsenbeer, evtl. im Prüfungsausschuss ansprechen 

 

TOP 4: Fachschaftskeller 

 

Es wurden Lautsprecherboxen für den Fachschaftskeller im Internet herausgesucht, diese kosten 

29,34 €.  

Da die Kosten im Rahmen des beschlossenen Budgets liegen (30€, s. Protokoll vom 8.11.11), 

können sie bestellt werden 

Maren hat Erstsemestler gefunden, die den Keller aufräumen möchten 

Der Teppich im Raum darf entfernt werden, das darunterliegende Linoleum wird eventuell ersetzt 

Es werden noch Stühle für den Raum benötigt, Klemens erkundigt sich bei der Raumvergabe  

Neuer Kicker: Lew hat Kontakt zu jemandem und holt sich ein Angebot ein 

Streichen: Leonard fragt bei den Erstsemestlern nach, ob das jemand machen möchte 

 

 

TOP 5: Geoökologie – Film 

 

Der VGöD möchte den lange geplanten Film über das Geoökologiestudium in Deutschland 

realisieren. Unser Beitrag soll Standortcharakteristika darstellen und ca. 30 – 45 Sekunden dauern. 

Valeria hat eine E-Mail über den Geckos-Verteiler geschickt, um Ideen zu sammeln. Bisher gab es 

dazu keine Rückmeldung. 



Vorschläge: Nähe zu Institutionen (ZALF, PIK, etc.) soll herausgestellt werden, evtl. Einbindung 

von Professoren (bevorzugt Hr. Bronstert)  

Weiteres Vorgehen: Abwarten auf Feedback von den Geoökologen bis zur nächsten Sitzung, 

Sammlung von Vorschlägen und Konzeptentwicklung 

Einladung an Valeria und Hr. Lipp zur nächsten Sitzung (Planungsteil) 

 

Sonstiges: 

 

Erinnerung:  

fehlende Fotos der FSR-Mitglieder auf Homepage hochladen! 

 

Geographie in Dresden:  

Christian berichtet, dass es eine Anfrage aus Dresden gab einen Arbeitskreis zur Verbesserung 

der dortigen Situation einzurichten 

Da Bastian als zweiter Geograph im FSR nicht anwesend ist, wird eventuell auf der nächsten 

Sitzung darüber gesprochen 

 

Kommission für Lehre und Studium (LSK) 

Es wird eine Stellvertretung der mathematisch-naturwissenschaftlichen Fakultät für die Senats-

LSK gesucht 

Christian bietet an die Vertretung zu übernehmen 

 

 

 

 

 

 



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 

 

Datum: Di, 6.12.2011,  19h,  Fachschaftsbüro (2.09.1.23) 

Anwesend: Christian (Johsti), Berry, Almut, Vivian, Klemens, Sonja,  Maren, Lew 

Gäste: Ulrike Schenke (VGÖD-KOntakt), Valeria Schwarz (HSK GÖ) 
Abwesend: Leo,  Bastian 

Protokollant: Berry 

 

TOP1: Exkursionen 
TOP2: Geoökologie-Film 
TOP3: Bio-modul inhaltlich überarbeiten 
TOP4: Weihnachtsfeier 
TOP5: Evaluationsbögen Datenanalyse 
TOP6:Anfrage Modulprüfung GIS 1 
TOP7:Geographie Bufata Fahrtkostenerstattung 
TOP8:Red Bull Aktion 
TOP9: Sonstiges 
 
TOP1: Exkursionen 
Exkursionsangebot bei den Geoökologen zu wenig,  gerade auch im Vergleich mit Diplomern oder 
Geowissenschaftlern 
Landschaftspraktikum gekürzt (Bodenhydrologieteil mit Amoozemeter), Geoökologie-III-Projekt von 7 auf 3 
LP gekürzt. 
Das sollte außerhalb der Module auf freiwilliger Basis stattfinden. 
Für die Geographie-Lehramtsstudenten gilt ähnliches. 
Wir sollten zuerst eine Umfrage bei den Studenten machen. 
Vivian erstellt ein Doodle mit Text von Klemens. 
Johsti macht das auch. 
 
TOP2: Geoökologie-Film 
VGÖD organisiert den Film ehrenamtlich. 
Berry leitet Info von Boris an FSR weiter. 
Inhalte für Profil Potsdam 
Telegraphenberg im Hintergrund: Möglichkeiten, in umliegenden Forschungsinstituten Praktikum zu 
machen, Dozenten aus Einrichtungen. 
Haus 9 und Löschteich im Hintergrund: Umweltplanung 
Solardach im Hintergrund: Studentische Initiativen 
GIS-Screen im Hintergrund: GIS Möglichkeiten in Potsdam 
cooles Bild auf dem Monitor (PIK): Datenaufnahme im Feld, Bearbeitung am Rechner (Modellierung) 
 
Professoren sammeln auch Inhalte, Almut spricht Torsten Lipp am Freitag darauf an. 
Inhaltsvorschlag muss bis 16.12. ans VGÖD 
Alle schicken coole Photos an Berry. 
 
Studis fragen: was ist Geoökologie in Potsdam für euch? Ulrike fragt, ob sie in die Kamera sprechen wollen, 
und ob sie noch Photos haben. 
 
TOP3:Bio-modul inhaltlich überarbeiten 
Vorlesung Botanik viel Lernstoff, spiegelt nicht Leistungspunkte. 
Pflanzenfamilien könnten komplett in den Bestimmungskurs gelegt werden. 
Klemens spricht mal mit Burkardt. 
 
TOP4: Weihnachtsfeier 
Wird eine Neujahrsfeier in der zweiten Januarwoche mit Schrottwichteln. 



Eingeladen werden FS-ggr und Geowiss und Plakate aufgehängt.  
Johsti fragt im Nil nach einem Termin. 
 
TOP5: Evaluationsbericht Datenanalyse 
Almut scannt und schickt Bericht vom letzten Jahr an den FSR. 
 
TOP6: Anfrage Modulprüfung GIS 1 
Zwei Studenten sind mit den Noten ihrer mündlichen Prüfung unzufrieden. 
Geht an den Prüfungsausschuss am 14.12. 
 
TOP7: Geographie Bufata Fahrtkostenerstattung 
Einstimmig 8/0/0 angenommen. 
 
TOP8: Red Bull Aktion 
Kritik: Kommerz-aktion von UniTurm (deutschlandweite universitäre Datenaustauschplattform) 
Damit uns eine große RedBull-Menge geschenkt wird, müssten wir unsere Studenten zur Anmeldung und 
Abstimmung bewegen, und würden damit die Kommerz-aktion unterstützen. 
Maren schreibt die Fachschaft privat an. 
 
TOP9: Sonstiges 
Sonja bringt Mariusz die Bestätigung 
Kicker Lieferadresse bei Berry. Lew kümmert sich um alles. 
Nachtrag: Ein Kicker für 320 Euro wird bestellt. Umlaufbeschluss: 8/0/0 (12.12.2011 Sonja) 
Klemens fragt nach Stühlen und sonstigen Möbeln. 
Maren und Lew machen einen Kostenvoranschlag für Linoleum im Keller. 
Almut schickt nochmal die Einladung zur Barbarafeier an alle Geckos. 



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 

 

Datum: Di, 20.12.2011,  19h,  Fachschaftsbüro (2.09.1.23) 

Anwesend: Christian (Johsti), Almut, Vivian, Klemens, Sonja,  Maren, Leo 
Abwesend: Berry, Bastian, Lew 

Protokollant: Klemens 

nächste Sitzung: 3.01.12 

 

TOP1: Neujahrsfeier 
TOP2: Benotung sonstiger Studienleistungen 
TOP3: Physik-Tutorium 
TOP4: Sonstiges 
 
TOP1: Neujahrsfeier 
Bisher gabs keine Rückmeldung vom Nil. Deswegen wurde beschlossen im KuZe anzufragen. Vivian 
übernimmt diese Aufgabe. Ein fixer Termin wurde noch nicht beschlossen, jedoch einigte man sich darauf, 
möglichst einen Dienstag auszuwählen.  
Das Thema wird bei der nächsten Sitzung, am 3.01.12, beschlossen. Jeder soll sich bis dahin Gedanken 
machen. 
Zur Gestaltung des Plakatmotivs wird noch eine kompetente Kraft gesucht. 
Schrottwichteln wurde beschlossen. Vivian kümmert sich um die Durchführung und Organisation. 
Zu Essen wird es folgendes geben: Salatbuffet,Würstchen, Brot, Brötchen 
Es wird mit einer Wurst pro Person gerechnet und eine Mail an die FS bezüglich Salatspende verfasst. 
Desweiteren werden die Mathematiker angefragt ob wir von ihnen Herdplatten, Töpfe, Becher, Kellen 
ausleihen können. Mittels dieser Utensilien soll Feuerzangenbowle bzw Glühwein angeboten werden. Der 
FSR hat sich für ein Becherpfand von 1€ ausgesprochen. Essensbeauftragter ist Christian. Er schreibt auch 
die Mail an die Mathematiker. 
 
TOP2: Benotung sonstiger Studienleistungen 
Im 3. Semester wurden Stimmen laut das Vorträge, Übungsblätter, Seminararbeiten benotet werden sollen.  
Sonja erstellt zur Einholung eines Meinungsbildes ein Doodle und schickt es an die FS. 
 
TOP3:Physik-Tutorium 
Anfrage von Erstsemestler ob die Einrichtung eines Physik-Tutoriums möglich ist. Klemens wird bei 
Elsenbeer Anfragen ob es möglich ist. 
 
TOP4: Sonstiges 
Zweitschlüssel: Es wird eine Mail an die HGP mit der Forderung nach einem Zweitschlüssel verfasst. Die FS 
muss diesen selbst bezahlen. 
 
Tische/Stühle: Klemens berichtet das altes Mobiliar zu erhalten nur über die Hausmeister möglich ist. Leo 
und Maren messen im Geko-Keller und erstellen einen Tischanzahlsvorschlag. Angedacht sind kleine, 
rechteckige Tischchen von IKEA. 
 
Linoleum: Leo bringt zur nächsten Sitzung Proben und einen Kostenvoranschlag für die Neubelegung des 
Kellerbodens mit. 



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 

 

Datum: Di, 03.02.2012,  19h,  Fachschaftsbüro (2.09.1.23) 

Anwesend: Christian (Johsti), Almut, Vivian, Klemens, Sonja, Berry, Leo 

Abwesend: Bastian, Lew, Maren 
Protokollant: Berry   nächste Sitzung: 17.01.12 

 

TOP1: Sonstiges 
TOP2: Neujahrsfeier mit Schrottwichteln  
TOP3: Stellenmail 
TOP4: Evaluieruung/Akkreditierung 
TOP5: Physik-Tutorium 
 
TOP1: Sonstiges 
Bis jetzt gibt es zur Email-Anfrage nach einem Zweitschlüssel für den Raum keine Reaktion vom HGP. 
Vivian wertet das Exkursionsdoodle aus, Sonja erstellt noch die Doodleumfrage zur Benotung sonstiger 
Studienleistungen. 
Im Anhang die aktuelle Verteilerübersicht. 
 
TOP2: Neujahrsfeier mit Schrottwichteln 
Dienstag, 10.1.12 im KuZe, 20 Uhr 
Nachtrag: Im Umlaufbeschluss wurde einer Bezuschussung der Feier mit bis zu 200 Euro mit 7/0/0 
angenommen. (8.1.12) 

WER WAS 

Vivian Mail an fs-ggr@mail.asta.uni-potsdam.de  und an anallestudenten@geo.uni-potsdam.de  
Plakat malen. Idee: SCHROTTWICHTELN in Schrott buchstabiert. 
Brötchen zur Party mitbringen. 

Klemens Facebookveranstaltung und Einladung erste Schicht Leute (Schneeballsystem) 

Johsti beim FSR Mathe um die Utensilien für die Feuerzangenbowle und den Glühwein kümmern 
Einkauf der Getränke und des Essens außer Brötchen 

Berry Spendenbüchse 

Sonja Kasse, Plastikbecher als Notvorrat 

Irgendjemand kauft Pappteller. 

Leo Laptop für Musik 

Almut Steffan als weiteren DJ anfragen 

 
TOP3: Stellenmail 
Wir wollen unseren älteren Studis kommunizieren, dass sie uns auch Angebote (Praktika, SHK, PHD), die im 
GFZ oder PIK rumgehen, für den JobNewsletter weiterleitenWir wollen dafür eine dauerhafte Emailadresse 
à la gecko-stellen@anbieter haben, vorzugsweise unter geo.uni-potsdam.de. Die Logindaten kriegt der 
jeweils Verantwortliche (derzeit Clemens Brunk). Dann könnten wir kommunizieren, dass Leute an diese 
Adresse die Praktika- und Arbeitsstellen schicken können, und evtl. auch das Geodach- und VGÖD-Abo 
darauf legen.  Dadurch wird nicht immer der ganze fsr zugebombt.  
Wenn wir das etwas bewerben sollte das durchaus noch weit intensiver genutzt werden als bisher. 
Berry fragt bei geo.uni-potsdam.de nach. 
 
TOP4: Evaluieruung/Akkreditierung 
Am Dienstag, den 10. Januar finden Gespräche zur Systemakkreditierung der Uni mit Studierenden statt. 
Berry hat dazu die beiden studentischen Vertreter (BCE, MaPhy) gebrieft, es ging um die Situation von 
Studienkommission, PULS und Schlüsselqualifikationen. 
 
TOP5: Physik-Tutorium 
Klemens meldet an Herrn Elsenbeer Bedarf bereits für dieses Semester an, und fragt geckos@mail.asta.uni-
potsdam sowie anallestudenten@geo.uni-potsdam.de nach Interessenten für die Tutorenstelle. 

mailto:fs-ggr@mail.asta.uni-potsdam.de
mailto:anallestudenten@geo.uni-potsdam.de
mailto:geckos@mail.asta.uni-potsdam
mailto:geckos@mail.asta.uni-potsdam
mailto:anallestudenten@geo.uni-potsdam.de


studentische Verteiler GEOWISSENSCHAFTEN 

anallestudenten@geo.uni-potsdam.de Alle Geowissenschaftler 

fsr@geo.uni-potsdam.de Fachschaftsrat GeoW!iss 

anallestudenten1@geo.uni-potsdam.de Geowissenschaftler im 1./2. Semester 

anallestudenten3@geo.uni-potsdam.de Geowissenschaftler im 3./4. Semester 

anallestudenten5@geo.uni-potsdam.de Geowissenschaftler im 5./6. Semester 

anallestudenten7@geo.uni-potsdam.de Geowissenschaftler im 7./8. Semester 

anallestudenten9@geo.uni-potsdam.de Geowissenschaftler ab dem 9. Semester 

anallemaster1@geo.uni-potsdam.de GeoWiss Master im 1./2. Semester 

  

  

studentische Verteiler GEOÖKOLOGIE + Fachschaft GGR 

fs-ggr@mail.asta.uni-potsdam.de Fachschaft GGR = alle untenstehende 

fsr-ggr@mail.asta.uni-potsdam.de Fachschaftsrat GGR 

geckos@mail.asta.uni-potsdam.de Alle Geoökologen (Umbrella für die Jahrgänge) 

geolist@mail.asta.uni-potsdam.de Alle Humangeographen 

lageo@mail.asta.uni-potsdam.de Alle Lehramt Geographen 

regios@mail.asta.uni-potsdam.de Alle Regionalwissenschaftler 

magecko@mail.asta.uni-potsdam.de alle Master Geoökologie Jahrgänge 

gecko2011@mail.asta.uni-potsdam.de Geoökologen Einschreibejahrgang 2011 

gecko2010@mail.asta.uni-potsdam.de Geoökologen Einschreibejahrgang 2010 

gecko2009@mail.asta.uni-potsdam.de Geoökologen Einschreibejahrgang 2009 

usw bis 2004 usw bis 2004 

geckooldies@mail.asta.uni-potsdam.de Geoökologen älterer Jahrgänge 

 



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 
 

Datum: 17.01.12 
Zeit: 19:00 Uhr 
Ort: Fachschaftsraum (2.09.1.23) 
Anwesend: Berry, Sonja, Basti, Johsti, Vivian, Lew, Almut 
Abwesend: Klemens, Leonard, Maren 
Protokollant: Almut 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP1: Partybericht 
TOP2: Ökologie 
TOP3: Termin BuFaTa Geoökologie 
TOP4: Doodle 
TOP5: Studienverlaufsplan 
TOP6: Einzelzeichnungsberechtigungen Finanzer 
TOP7: Zitate Geoökologie 
TOP8: Anschluss Botanischer Garten 
Sonstiges 
 
TOP1:  
Insgesamt gelungen, gut besucht, positives Feedback aus Studierendenschaft 
Schrottwichteln hat in kleinem Rahmen stattgefunden 
 
TOP2: 
5.Semestler haben Gespräch mit Fr. Gaedke gesucht  
Idee: Ökologie II statt Ökologie I, weil sich inhaltlich Vieles mit Stoff aus vergangenen 
Semestern überschneidet 
Landschaftsökologie wird durch Weggang von Boris Schröder neu ausgerichtet, eventuell 
dadurch weniger Überschneidung - Almut spricht Hr. Lipp nochmal darauf an (Evtl. eigene 
Lehrveranstaltung Ökologie I und II speziell für Geoökologen) 
 
TOP3: 
Es stehen folgende Termine zur Auswahl: 
17.05.-20.05.2012 
07.06.-10.06.2012 
Mai als Termin präferiert; Mail an BuFaTa-Ausricher: Almut 
Clemens Brunk bietet sich eventuell an hinzufahren; Vivian und Sonja möchten mitfahren, 
Almut vielleicht 
Info-Mail an Geckos-Verteiler, wenn Termin feststeht: Almut 
 
TOP4: 
Ergebnisse der Doodle-Umfrage zum Thema Exkursionen im Studium: 
GeographInnen: Teilnehmer: 33; 29 ja, 4 nein  
Kommentare: Studium zeitlich zu knapp, um mehr Exkursionen durchzuführen; 
                       mehr Praxis gut, aber nicht unbedingt in Form von Exkursionen 
 
GeoökologInnen: Teilnehmer: 72; 71 ja, 1 egal  



Kommentare: Exkursionen auch regional und zeitlich begrenzt gut (z.B. innerhalb 
Brandenburgs) 
Nächste Schritte:  
Planung an interessierte Studierende abgeben (Gelder über FSR, VeFa, u.a.) 
Suche nach kompetenter Person (evtl. auch höhere Semester, mit 
Aufwandsentschädigung)  
Vivian schreibt E-Mail an Geckos (Frage nach grundsätzlichem Interesse, 
Terminvereinbarung im Zwischensemester) 
Direkt an Dozenten richten, z.B. Bodenkundeexkursion im 3. Semester (Sonja fragt Hr. 
Elsenbeer) 
Zusätzliche Idee: Doktoranden müssen Lehre machen, das könnte man sich zunutze 
machen: z.B auch Fachvoträge 
Grundsätzlich: Anfrage an PA (Berry,Almut) und IR (Klemens) 
 
TOP5: 
Studienverlaufsplan stimmt z.T. nicht mit Modulhandbuch überein 
In Studienordnung alte Version, in Modulhandbuch aktuell, z.T. aber unlogisch 
Grund: es müssen exakt 30 LP/Semester drinstehen (formale Kriterien abgedeckt) 
An Studenten kommunizieren: Berry 
 
TOP6: 
Der FSR beschließt, dass der Finanzer sowie dessen Stellvertretung 
einzelzeichnunsberechtigt sind: 7/0/0 
 
TOP7: 
Zwei Zitate wurden von Hr. Lipp ausgesucht und weitergeleitet (kommen später auf 
Homepage für Studiengangsbeschreibung) 
 
TOP8: 
3. und 5. Semestler haben viele Veranstaltungen am Botanischen Garten, 
Anbindung sehr schlecht; betrifft auch andere Studiengänge  
Mit anderem FSR zusammenschließen und gemeinsames Statement an AStA und andere 
Verantwortliche schreiben, um mehr Nachdruck zu verleihen 
 
Sonstiges: 

- Anfrage von Clemens: IR und PA-Sitzungen nicht öffentlich 

- geo-stellen@uni-potsdam.de für Stellenanzeigen beantragt 

 
 
 
 
 
 

 

 

mailto:geo-stellen@uni-potsdam.de


FSR GGR-Sitzung WS 11/12

Datum: 31.1.2012, 18 Uhr
Ort: Fachschaftsraum (2.09.1.23)
anwesend: Basti, Maren, Klemens, Berry, Sonja, Johsti, Vivian, Leo und als Gast: Theo
abwesend: Lew, Almut
Protokollantin: Vivian

TOPs:
1. MALUS-Punkte
2. Exkursionen
3. Verkehrsanbindung Bot. Garten
4. Physik-Tutorium
5. Gremienberichte
6. BaMaLaO Geografie
7. Verteilerschlüssel
8. Sonstiges

1.MALUS-Punkte
- Beschluss des OVG Nordrhein-Westfalen (vom 11.11.2011): das Malus-Punktverfahren
  im Rahmen einer Klausurbewertung ist rechtswidrig
- in unseren Studiengänge gibt es Klausuren mit MALUS-Punkteverfahren

- MALUS-Punkten fragen kein kompetentes Wissen ab und bestrafen Nicht-Wissen
- studentenfreundlicher ohne MALUS-Punkte

- Antrag: Beschluss Klausuren mit MALUS-Punkteverfahren sind abzulehnen und
  DozentInnen, bei denen diese vorkommen, sollen darauf hingewiesen werden 
ja: 7  nein: 0  enthalten: 1

2. Exkursionen
- Sonja kontaktierte Prof.Elsenbeer
- Elsenbeer wird wieder Samstagsexkursion in Geomorphologie und
  Bodenkunde anbieten

- wenig Rückmeldung per Mail für die studentische Planungsgruppe
- Unterstützung vom AStA evtl. möglich

- Diskussion Biotopkartierung im Landschaftspraktikum anders gestalten oder streichen,
  → Klemens kontaktiert Frauke Barthold

3. Verkehrsanbindung Botanischer Garten
Stand:
- ViP, AStA und Unileitung sind informiert
- ViP sagt, sie müssen ökonomisch wirtschaften
- AStA guckt, was sie machen können
- keine Rückmeldung der Unileitung

4. Physik-Tutorium
- ab nächstem Semester
- Organisation übernimmt Prof. Elsenbeer



5. Gremienberichte
- Berry berichtet von den Institutsrat-Sitzungen
- es laufen einige Berufungskommissionen
- z.Zt. geschäftsführend: Tronicke, demnächst: Tronicke und Elsenbeer gemeinsam

- nächste Prüfungsausschusssitzung: 8.2.

6. BaMaLaO Geografie
- gilt ab 1.4.2012
- Wechsel in neue Ordnung möglich; Neu-Immatrikulationen ab SoSe 2012 studieren nach
  neuer Ordnung

7. Verteilerschlüssel vom AStA
- Verteilerschlüssel akzeptiert
- Budget 2011/12: 3259,45 € 

8. Sonstiges
- alter Kicker bleibt (erstmal) im ggr-Keller
- Antrag: Beschluss 40€ für IKEA-Tische für ggr-Keller
ja: 8  nein: 0  enthalten: 0



FSR-GGR-Sitzung WiSe11/12 

Datum, Ort: 14.02.12, 19 h, KuZe 
Anwesend: Berry, Sonja, Basti, Johsti, Vivian, Leo , Almut, Klemens 
Abwesend: Maren, Lew 
Protokollant: Berry 
 
TOP1: Finanzierung Geographen Kölnfahrt 
TOP2: VGÖD Passwort 
TOP3: Laborpraktikum 
TOP4: Landschaftspraktikum 
TOP5: Semestereröffnungsparty 
TOP6: Sonstiges 
 
 
TOP1: Finanzierung Geographen Kölnfahrt 
Die Fahrt von 8 Geographiestudenten nach Köln im Rahmen einer Exkursion, die 
unerwartet nicht vom Institut getragen werden, werden zu 20 Euro pro Person (=160 
Euro insgesamt) vom FSR GGR übernommen. 7/0/1 (J/N/Enth.) angenommen. 
 
TOP2: VGÖD Passwort 
Die Login Daten für die VGÖD Seite (für Zugriff auf Praktika) sind mit dem kompletten 
Austausch des FSRs verloren gegangen. Berry kümmert sich darum. Zukünftig können 
dann Studenten bei uns wieder das Passwort erfragen. 
 
TOP3: Laborpraktikum 
Zu Diplomzeiten gab es für die Geoökologen ein Laborpraktikum zur Bodenkunde mit 
voller Auswertung eigens erhobener Bodenproben. Wir fänden es gut, wenn das als 
freiwilliges Praktikum (Richtzeit: nach dem 3. Semester) wieder angeboten wird, Frau 
Kraudelt ist bereit, das auch wieder zu machen. Klemens redet mit Herrn Elsenbeer, 
und fragt Diplomer (gecko2006 bis 2004@mail.asta.uni-potsdam.de) nach ihren 
Erfahrungen. 
 
TOP4: Landschaftspraktikum 
Die früher erfolgte Verarbeitung und Präsentation der Daten war eigentlich sehr gut, die 
heutige Prüfungsform mit kurzen Fragen ist nicht ganz zufriedenstellend. Unsere 
Vorstellung ist eine Hausarbeit oder ein Vortrag, der zu Anfang des auf das Praktikum 
folgenden Semesters erfolgt. Klemens spricht mit Frauke Barthold darüber. 
 
TOP5: Semestereröffnungsparty 
Johsti fragt im NIL nach, ob am Freitag, dem 20.4.2012 (Ende der zweiten VL-Woche) 
frei ist. Freitag als Tag ist mehrfach als Wusch an uns heran getragen worden. Es soll 
Gutscheine  für die Bar geben für den 77. und den 123. Gast. Basti kümmert sich um 
ein Plakat für das Motto „Poppt den Podsol“. Klemens kümmert sich um Motto-
bezogene Cocktails wie „The Penetrator“ und „Der Auswascher“. 
 
TOP6: Sonstiges 
Basti sucht eine Geo-Fachzeitschrift im Wert von 30 Euro pro Jahr als Äquivalente zum 
VGÖD Abo. 
Für den FSR erstellt Leo eine Page bei Facebook, die der Emailscheu einiger 
Fachschaftsmitglieder gerecht werden soll, und für Partyeinladungen etc. genutzt 
werden kann. Nach zweifacher Abstimmung 4/1/3 (J/N/Enth.) angenommen. 



Klemens wertet die Doodleumfrage zur Benotung der Studienleistungen aus. 
Am Semesteranfang soll ein Kickerturnier organisiert werden. 
Die BuFaTa Geographie findet im Mai (in Erfurt?) statt. Anträge auf Erstattung der 
Fahrt-und Teilnahmekosten folgen.  



 

    Protokoll vom 18.04.2012 

 

Anwesend: Klemens, Sonja, Basti, Leo, Lew, Maren, Vivien, Almut, Christian 

Abwesend: Berry 

Tops: 

1. Sitzungstermin festlegen 

2. neuer Raum 

3. Party 

4. Puls-Probleme 

5. Geko-BuFaTa 

6. Verteiler politisch? 

7. Praktika und Exkursionen 

8. Benotung von Studienleistungen 

9. Facebookpage 

10. Alumni-Verteiler 

11. Zoologie 

12. Beschluss Enten ins Parlament 

13. Sonstiges 

 

Top 1: Sitzungstermin 

Situzngstermin im Sommersemester 2012 ist mittwochs um 14:30. 

 

Top 2: neuer Raum 

Klemens schreibt Tronicke bezüglich des Schlüssels eine Mail. Und fragt nach ob der Raum 

beim HGP für FS-GGR reserviert/gemeldet ist. 

 

Top3: Party 

Antwort bezüglich Termins steht immer noch aus. Weitere Planung nach Antwort vom Nil. 

Johsti stellt neue Anfrage und fragt nach wann Nil frei ist.  

 

Konkrete Terminvorschläge:  

 

Mittwoch, 9.5.2012 

Freitag, 11.5.2012 

Dienstag,15.5.2012 

Mittwoch,16.5.2012 

Freitag,18.5.2012 

 

Top 4: PULS-Probleme 

Jeder sammelt Unregelmäßigkeiten und nach Prüfungsanmeldung wird der Punkt erneut 

besprochen. 

 

Top 5: Geko-BuFaTa 2012 

Termin, 7.6.-10.6. in Freiberg wird von Almut überprüft. 

 

Top 6: Soll der Gecko-Verteiler politisch sein? 

Der Verteiler der Fachschaft ist politisch, jedoch nicht parteipolitisch. 

 

Top7: Praktika und Exkursionen 

Vivien macht Doodle zur Terminfindung um Ideen zu sammeln und eventuell konkrete 

Vorschläge auszuarbeiten. 



Klemens hat mit Frauke Barthold bezüglich Landschaftspraktikum geredet und Sie wird 

Klemens  informieren wenn es neue Ergebnisse gibt. 

Vorschläge zur Modulprüfung des Landschaftspraktikums:  

 Gruppenarbeit 

 Thema im nachhinein ausarbeiten und schriftlich abgeben und/oder präsentieren 

 

Top8: Benotung von Studienleistungen 

Maren wertet Doodle aus. Sonja schickt ihr den Link zum Doodle. 

 

Top 9: Facebookseite 

Aufs nächste Mal verschoben. 

  

Top10: Alumni-Verteiler 

Anfrage vom VGöD nach Einrichtung eines Alumni-Verteilers. Vivien fragt nach Einrichtung 

eines deutschlandweitem Alumni-Verteiler nach, der vom VGÖD eingerichtet und gepflegt wird. 

Weitere Möglichkeit: Leute mit Interesse können sich in den Gecko-Oldies-Verteiler eintragen. 

 

Top 11: Zoologie 

Almut fragt nach ob das Institut Geld für die Tierbestimmungsübung bereit stellt. Anschließend 

wird beim Bio-Institut nachgefragt ob sie eine Tierbestimmungsübung für Geoökologen 

einrichten. 

 

Top12: Beschluss Enten ins Parlament 

Beschluss wird mit 7/0/2 angenommen. 

 

Top 13: Sonstiges 

Almut verkündet das es ein Radiointerview auf "D-Radio Wissen" über Geoökologie gibt. 

Sendetermin wird noch bekannt gegeben. 



FSR-GGR-Sitzung SoSe2012 
 

Datum, Ort: 02.05.12, 14:30 h, Fachschaftsbüro Haus 9, Campus Golm 
Anwesend: Berry, Sonja, Basti, Vivian, Klemens, Maren 
Abwesend: Lew, Leo, Almut, Christian     Protokollant: Berry 

 
TOP1: Benotung Teilklausuren 
TOP2: Neuer Fachschaftsraum 
TOP3: Umfrage zur Zufriedenheit mit FSR-Arbeit / Erreichen von Studis 
TOP4: Aktionen Veranstaltungen 
TOP5: Laborpraktikum Bodenkunde 
TOP6: Verschiedenes: FB-Page, GÖ BuFaTa, HIT, Buchgutschein, Physiktutorium 
TOP7: Party 

 
TOP1: Benotung Teilklausuren 
Doodle Umfrage in der Fachschaft hat ergeben, dass bei großen Hausarbeiten u.ä. 65% für eine 
Benotung sind. Bei Referaten und Zwischenprüfungen (Mineralbestimmung, FE1) sind je 50% dafür, bei 
Übungsaufgaben und Praktikumsprotokolle nur 30 und 40%, respektive. 
Wir sind daher der Meinung, dass im Wesentlichen zur Bestimmung der Modulnoten außer den 
bestehenden keine weiteren Teilnoten erhoben werden sollen. Eine Ausnahme besteht bei der Ökologie 
und Vegetationskunde, wo die gesamte Modulnote ab nächstes Jahr nur noch auf die Ökologie I Klausur 
basieren soll. Vivian redet mit Torsten Lipp darüber, die bisherige Praxis, die Biotopkartierung zu benoten 
und anteilsweise in die Modulnote eingehen zu lassen, fort zu führen. 

 
TOP2: Neuer Fachschaftsraum 
Der Raum im Haus 13 wird noch benutzt, Jens Tronicke gibt uns Bescheid, wenn wir umziehen können. 
Wir wollen (evtl. bei der Geographie) auf ein weiteres kleines Büro drängen, wie wir es bisher auch 
haben, damit dort in Ruhe gearbeitet werden kann. 

 
TOP3: Umfrage zur Zufriedenheit mit FSR-Arbeit / Erreichen von Studis 
Ersteres würde uns nicht wirklich helfen. Die Emailscheuen sowie die Leute, die ihre Uni-Mails nicht 
weiterleiten lassen, erreichen wir auch damit nicht. Veranstaltungen und Informationen werden erstmal 
wie bisher per Email bekannt gegeben. Es liegt in der Verantwortung des mündigen Studenten, das auch 
zu lesen. Bei Vorhandensein einer Facebook Page könnte dort parallel gepostet werden. 

 
TOP4: Aktionen Veranstaltungen 
Maren startet eine Umfrage, welche Aktionen und Veranstaltungen gern gesehen wären. Beispiele: 
Dampferfahrt (hat in den letzten Jahren nicht mehr stattgefunden), Klettern am Telegraphenberg, Radtour 
mit Picknick, … 

 
TOP5: Laborpraktikum Bodenkunde 
Aufgrund des Sabbaticals von Herrn Elsenbeer schwierig, noch dieses Jahr umzusetzen. Klemens 
vertieft sich nochmal in das Protokoll von Simon, und kontaktiert Frau Kraudelt, um die Inhalte 
abzusprechen. 

 
TOP6: Verschiedenes: FB-Page, GÖ BuFaTa, HIT, Buchgutschein, Physiktutorium 
FB-Page: verschoben.  
GÖ BuFaTa: Sonja will fahren, wartet noch weitere Reaktionen von Interessierten ab. Kostenerstattung 
wird dann zeitnah besprochen.  
Zur HIT (Hochschulinformationstage) am 8. Juni (parallel zur BuFaTa!) am Freitagvormittag wollen Berry, 
Maren und Vivian gehen, um Schülerfragen zu beantworten und uns kurz vorzustellen, um somit 
Interessenten zu werben. 
Der 100-Euro Buchgutschein vom Springer-Spektrum Verlag fürs Verlinken ihrer Literatursuchmaske auf 
der Fachschaftsseite ist momentan nicht interessant. Zudem wird von einigen Anwesenden die dabei 
auftretende Kommerzialisierung kritisiert. 
Elsenbeer hat die Organisation des Physiktutoriums für Zweitsemestler Geoökologen (die er versprochen 
hat) nicht durchgeführt. Klemens wendet sich an Tronicke. 

 
TOP7: Party 
Einkauf für 200 Shots und 200 Cocktails machen Klemens und Johsti und denken dabei an 
Zuckertütchen (einige hat Vivian), Knabberzeugs, Plastikschnapsgläser und Strohhalme für die Cocktails. 
Johsti fragt, ob 0.3l-Gläser vom NIL verwendet werden können, ansonsten kaufen wir selbst welche. 



Klemens schreibt eine Cocktailmachanleitung, die Berry einlaminiert. Almut und Vivian fragen Stephan 
als DJ, Maren fragt Leo, ansonsten Johsti das NIL. Berry schickt eine Einladung über den Verteiler. Sonja 
druckt die Plakate und kümmert sich ums Aufhängen. 
Das Budget wird auf maximal 300 Euro festgelegt. Abstimmung: 6/0/0 (ja/nein/enth.) angenommen. 

 
Schlussbeschluss: „Der FSR ggr ist geil“. 4/0/2 angenommen. 

 



Datum, Ort: 16.05.12, 14:30 h, Fachschaftsbüro Haus 9, Campus Golm 
Anwesend: Berry, Sonja, Vivian, Maren 
Abwesend: Lew, Leo, Almut, Christian, Klemens, Basti                                              Protokollant: Maren 
  
TOP1: Physiktutorium  wird verschoben auf nächste Sitzung 
TOP2: Gespräch mit Dekan 
TOP3: Finanzierung BuFaTa/ HyWaTa 
TOP4: Fakultätsratseinladung 
TOP5: Abrechnung Party  wird verschoben auf nächste Sitzung 
TOP6: Institutssommerfest 
TOP7: MathNat-Sportfest 
TOP8: Mail Giordana/Exkursionen 
TOP9: FS-Ausflug 
TOP10: Brückentin 
 
TOP2: Gespräch mit Dekan 
Berry wird zu dem Gespräch am 6.6.12 gehen. 
 
TOP3: Finanzierung BuFaTa/ HyWaTa 
Zur finanziellen Unterstützung der Fahrt- und Tagungskosten legt der FSR-GGR folgende Bugets fest: 
(wir sind nicht beschlussfähig  Sonja kümmert sich um Abstimmung per Mail) 
BuFaTa: Beschluss „Gesamtbudget in Höhe von 200€“  4/0/0; inklusive Email-Abstimmung: 8/0/0 
HyWaTa: Beschluss „Gesamtbudget in Höhe von 200€“  4/0/0; inklusive Email-Abstimmung: 8/0/0 
bekannt sind uns nur 2 Teilnehmer, angedacht sind 40-50€/ Teilnehmer 
 
TOP4: Fakultätsratseinladung 
Die Fakultätsratseinladung wir derzeit noch per Post versandt, dies verbraucht unnötig Papier. Wir sprechen uns 
dafür aus das diese Einladungen nur noch per E-Mail gesendet werden. Berry hat eine E-Mail dazu geschrieben. 
 
TOP6: Institutssommerfest 
Wir finden es gut in die Planung miteinbezogen zu werden und unterstützen das Sommerfest höchstwahrscheinlich 
mit Getränken o.ä.. Für die Planung müssen sich nur noch Interessenten finden. 
 
TOP7: MathNat-Sportfest 
Wir beschließen ein Budget in Höhe von 50€ mit 4/0/0; inklusive Email-Abstimmung: 8/0/0 
Johsti du könntest uns bitte mal per Mail auf den neuesten Stand bringen. 
 
TOP8: Mail Giordana/Exkursionen 
Giordana macht ERASMUS in Spanien und schreibt das mehr Praxis im Studium anstrebsam ist. 
Till Franke organisiert freiwillige Exkursionen (Bodenkunde, Hydrologie) mit 12-15 Teilnehmern, was wir sehr gut 
finden. Es stellt sich nur die Frage ob die Teilnehmerzahl aufgrund fehlender Mitfahrgelegenheiten so gering ist. 
Können mehr teilnehmen, wenn sie selbst fahren? Berry fragt nach. 
 
Kann der FSR 500€/Jahr für Exursionen dazugeben? Diskussionsbedarf! 
 
TOP9: FS-Ausflug 
Vorschläge von uns: 

• Klettern auf dem Telegrafenberg 
• Dampferfahrt 
• Radtour mit Picknick 
• Draisine fahren 

Vorschläge von FS: 
• Biosphäre Potsdam, danach Bouldern 
• Grillparty am See  vielleicht eher als Jahrgangsabschlussfeier mit gesamter FS? 

 
TOP10: Brückentin 
Die Brückentinfahrt wird traditionell von den 3. Semestern organisiert. Jetzt muss erstmal bei Natour Berlin ein 
freies Wochenende angefragt werden. Sinnvoll wäre ein Wochenende nach Semesterbeginn. Maren kümmert sich 
vorerst darum und trommelt eventuell ein paar Helfer zusammen. 
 
 



FSR-GGR-Sitzung SoSe2012 
 

Datum, Ort: 30.05.12, 14:30 h, Fachschaftsbüro Haus 9, Campus Golm 
Anwesend: Berry, Sonja, Basti 
Abwesend: Lew, Leo, Almut, Christian, Vivian, Klemens, Maren   Protokollant: Berry 
 
TOP1: GIS-II Benotung 
TOP2: Gecko-III 
TOP3: 6. Bsc Semester zu voll 
TOP4: Freiversuche 

 
TOP1: GIS-II Benotung 
GIS-II Benotung unklar - Sonja hakt noch ein weiteres Mal bei Baroni nach, fragt ggf. bei Unkooperativität 
den Prüfungsausschuss zu Hilfe. (Formlose Mail an Kaden) 
 
TOP2: Gecko-III 
neues Gecko-III inhaltlich und organisatorisch unklar, beinhaltet immer noch kein Seminar zum 
Wissenschaftlichen Schreiben und Literaturrecherche. Letzteres ist essenziell, um die Schlüsselqualis 
integrativ zu vermitteln. Berry hakt zum gefühlt 50.000sten Mal nach. 
 
TOP3: 6. Bsc Semester zu voll 
6. Bsc Semester immer noch zu voll, Geostatistik (in Vertiefung Modellierung) wieder ans Semesterende 
gelegt, obwohl letztes Jahr mehrfach und eindeutig der Semesteranfang gewünscht wurde, um die zweite 
Hälfte für die BA zu haben. Berry hakt zum gefühlt 50.000sten Mal nach. 
 
TOP4: Freiversuche 
Die derzeitige Regelung der Freiversuche ist unklar und sehr verschieden (meistens äußerst 
studierendenfeindlich) geregelt. In der Geographie werden effektiv gar keine verwendet, in der Geoökologie 
nur für ein extra Versuch nach Nichtbestehen. 
Berry schreibt eine ausführliche Email an VeFa, Asta, Stupa, Fakräte, Senat, Prüfungsausschüsse, 
Prüfungsamt, Unileitung, und wessen Adressen er sonst noch so findet, und freut sich über eure Beiträge! 
Anmerkung: im Prüfungsausschuss Geoökologie habe ich das Thema schon wiederbelebt, Lipp 
kommuniziert mit Brestrich vom Prüfungsamt.  
Die BaMaO hat Hoheit, hier der Text (Fassung Okt 2010) dazu: 

§ 15  Wiederholung von Prüfungsleistungen 
(1) [...] Die Wiederholung bestandener Prüfungsleistungen ist nur im Wege des Freiversuchs (s. Absatz 2) 
möglich. 
Die erstmals nicht bestandenen Prüfungen im ersten Fachsemester gelten als nicht unternommen. 
[unabhängig vom Freiversuch gültig für alle!] [...] 
(2) Für alle geeigneten Studiengänge können die fachspezifischen Ordnungen die Voraussetzungen 
bestimmen, 
unter denen eine innerhalb der Regelstudienzeit abgelegte Abschlussprüfung im Falle des Nichtbestehens 
als nicht unternommen gilt (Freiversuch). 
Die im Freiversuch bestandene Prüfung kann zur Notenverbesserung wiederholt werden. 
Der Freiversuch muss vorher ausdrücklich als solcher angemeldet werden. 
 
Dazu aus der Studienordnung Geoökologie (2010): 
§ 11  Freiversuch 
 (1) Erstmals nicht bestandene Prüfungen gelten auf Antrag der Studierenden als nicht unternommen, 
wenn sie innerhalb der ersten drei Studienjahre des Bachelorstudiums oder innerhalb des 1. und 2. 
Studienjahres des Masterstudiums 
in der Regelstudienzeit (bei Anerkennung der Beurlaubungssemester bzw. Nachteilsausgleich) abgelegt 
werden.  
 (2) Im Rahmen des Freiversuchs bestandene Prüfungen können zur Notenverbesserung einmal wiederholt 
werden. 
Die Prüfung mit dem jeweils besseren Ergebnis gilt als unternommen. 
 (3) Es sind jeweils maximal zwei Prüfungen im Rahmen des Freiversuchs für den Bachelor- bzw. 
Masterstudiengang möglich. 
Der Freiversuch muss vorher ausdrücklich als ein solcher angemeldet werden. 
 
Derzeit wird das bei uns so ausgelegt, dass der Freiversuch zur Notenverbesserung bereits vor dem 
allerersten Klausurversuch eingereicht werden muss. 
Auch bei Nichtverwendung (weil man mit der Note zufrieden ist), ist der Freiversuch weg, kann also nicht 
mehr verwendet werden. 
Allerdings lese ich aus der BaMaO, dass der Freiversuch für die "Wiederholung bestandener 
Prüfungsleistungen" gilt... 
Nachtrag 27.6.: In der neuen BaMaO (vrsl. ab Sommer) ist das besser geregelt. Mehr per Email. 



FSR-GGR-Sitzung SS 2012 

 

Datum: 13.06.12 
Zeit: 14:30 Uhr 
Ort: Fachschaftsraum (2.09.1.23) 
Anwesend: Berry, Sonja, Basti, Vivian, Klemens, Maren, Almut, Ulli (Gast) 
Abwesend: Johsti, Lew, Leo 
Protokollantin: Almut 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Erinnerungsmail Prüfungsanmeldungsfristen 
TOP 2: Institutsfest  
TOP 3: Zoologische Bestimmungsübungen 
TOP 4: Laborpraktikum 
TOP 5: Berichte BuFaTa/HyWaTa 
TOP 6: Fachschaftskleidung  
TOP 7: Veranstaltungskalender  
TOP 8: Rückblick Exkursion Till Francke 
TOP 9: GeoWiss FS 
TOP 10: Bio-Modul 
TOP 11: GIS-II 
Sonstiges 
 
TOP 1 
Berry schickt eine Erinnerungsmail an alle Geckos mit den Anmeldefristen für Prüfungen über 
PULS 
 
TOP 2 
Bisher ist offen, wie viel von uns für das Fest bezuschusst werden soll.  
Der FSR ggr übernimmt die Hälfte der Kosten des Institutssommerfest bis zu einem Betrag von 
300€ - Beschluss 5/0/2  
Die Vorbereitung findet in Haus 13 im FS-Raum der Geowissenschaftler statt. Es helfen Sonja, 
Almut, (Vivi). Klemens baut mit ab. 
 
TOP 3 
In der neuen Studienordnung wurde das Seminar „Zoologische Bestimmung“ durch die Vorlesung 
„Spezielle Zoologie“ ersetzt. Dies ist kein passender Ausgleich und wurde bereits im 
Prüfungssausschuss bemängelt. Es wurde eine Kommission zur Verbesserung des Biologie-
Moduls eingesetzt, die u.a. solche Probleme besprechen soll. Almut fragt bei Hr. Lipp nach, wann 
diese zum ersten Mal zusammen kommt. 
 
TOP 4 
Es gibt momentan keine neuen Informationen zum geplanten bodenkundlichen Laborpraktikum. 
 
TOP 5 
Wegen Zeitmangel auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
TOP 6 
Ulli schlägt vor, Kapuzenpullis für die Fachschaft zu drucken. Diese sollen den Zusammenhalt 
stärken. Es wird über den Entwurf eines neuen Logos nachgedacht, da die 
Regionalwissenschaften wegen der Abschaffung des Studienganges als Mitglied wegfallen. Ulli 
erklärt sich bereit, sich ab Mitte Juli um die Realisierung zu kümmern. Bis dahin macht sie einen 
Kostenvoranschlag (Überlegung: Bio-Baumwolle). 
 
TOP 7 
Von Giordana (6. Semester Geoökologie) kam der Vorschlag einen Veranstaltungskalender zu 
erstellen. Dafür bietet sich eventuell auch der bereits bestehende Kalender auf der 



Fachschaftshomepage an. Dieser müsste etwas wiederbelebt und besser beworben werden. 
Jeder, der von jetzt an eine Mail über den Verteiler schickt, soll in der Signatur auf diesen 
hinweisen. Eine weitere Idee ist, anstelle einzelner Info-Mails einen Newsletter zu erstellen. 
 
TOP 8 
Die Exkursion war –Zitat Berry- „richtig geil“ und sollte unbedingt wiederholt werden. Auf einige 
wirkte wohl der vorzubereitende fünfminütige Vortrag abschreckend... 
 
TOP 9  
Basti merkt an, dass die Geographie zunehmend marginalisiert werde und spricht sich gegen eine 
Zusammenlegung der Fachschaftsräte GGR und GeoWiss aus. Mit einer verstärkten Kooperation 
wäre er einverstanden.  
 
TOP 10 
Klemens hat Hr. Burkhart auf eine Überarbeitung der Botanik-Vorlesung angesprochen. Es ist für 
Anfang Juli ein Treffen geplant, um Inhalte anzupassen. Ulli erklärt sich bereit, sich daran zu 
beteiligen.  
Sonja kritisiert die aktuell laufende botanische Bestimmungsübung (Saalübung) wegen des 
schlechten Betreuungsverhältnisses.  
Vorschlag: reine Geoökologen-Übung einrichten. Almut bringt ihn in die Kommission ein.  
 
 
TOP 11 
Anmerkung Klemens: Teil 1 der Veranstaltung GIS II überschneidet sich inhaltlich mit GIS I, er 
schlägt vor die Veranstaltungen zusammenzulegen. Die anderen Anwesenden haben diese 
Erfahrung nicht gemacht und plädieren erstmal dafür, das Gespräch mit Hr. Baroni für eine 
bessere inhaltliche Abstimmung der Module zu suchen. 
 
TOP 12 
Sonja fragt bei Mariusz (Finanzer AStA) nach, was für die kommende Wahl beachtet werden 
muss. Wir würden ihn dafür auch evtl. zur 1. Sitzung im Wintersemester einladen. 



FSR-GGR-Sitzung SoSe2012 
 

Datum, Ort: 27.6.12, 14:30 h, Fachschaftsbüro Haus 9, Campus Golm 
Anwesend: Berry, Sonja, Vivian  zu Gast: Giordana 
Abwesend: Lew, Leo, Almut, Christian, Basti, Klemens, Maren   Protokollant: Berry 
 
TOP1: VGÖD Film + Verpflegung 
TOP2: GIS-I 
TOP3: VeFa 
TOP4: Archiv Diplomprüfungen 
TOP5: LA-geo Studienordnungen 
TOP6: Studienverlaufsplan 

 
 
  
TOP1: VGÖD Film + Verpflegung 
Für den Filmdreh am Standort Potsdam Golm am 7.7. (Samstagvormittag) werden noch Komparsen 
gesucht. Bei Feststehen der genauen Uhrzeit werden die Studis per Email (Vivian?)und im persönlichen 
Gespräch (Alle) dazu angesprochen. 
Für die Verpflegung der Komparsen und der Crew übernimmt der FSR gemäß Antrag von Ulrike Schenke 
(VGÖD-Beauftragte Potsdam) bis zu 25 Euro der entstehenden Kosten. Abstimmung 3/0/0, per Email 
zusätzlich 3/0/0. (Ja/Nein/Enth.) 
 
TOP2: GIS-I 
Das Seminar Gis-I-Methoden und Techniken wird künftig ein ganzes Semester umfassen, dafür wird die 
Vorlesung etwas gekürzt. Der vom FSR für Geckos empfohlene Ablauf der Kurse im GIS-I Modul: 
Seminar Bildauswertung 1.-4. Semester, Vorlesung RI im 1./3. Semester (nur im WiSe angeboten), 
Seminar GIS-I-MT 1.-3. Semester, wenn möglich nach der Vorlesung (z.B. im 1. Semester Folien 
runterladen und durcharbeiten) 
Berry informiert nochmal die Studenten und auch die Erstsemester bei der entsprechenden Veranstaltung 
am 1.10.12. 
Zwecks besserer Abstimmung zwischen den Modulen GIS-I und GIS-II sollten sich optimalerweise Frau 
Tauch (hat schon Bereitschaft gezeigt), Herr Bazant (wird von Berry darauf angesprochen) und Herr Baroni 
(von Sonja angesprochen) nochmal zusammensetzen. Letztes Semester hat das Gespräch zwischen Herrn 
Baroni und Frau Tauch offenbar wenig genutzt, das sollte in Zukunft besser funktionieren. 
 
TOP3: VeFa 
Die letzte Sitzung war nicht beschlussfähig, trotzdem möchten wir nochmal hervorheben, dass Anneka 
Cooke unser vollstes Vertrauen als unsere Vertreterin genossen hat. 
Sonja schickt eine Mail an unsere Studis, dass noch in jedem Studiengang studentische Gutachter für die 
Systemakkreditierung gesucht werden. Wir zweifeln etwas an der Effektivität solcher Untersuchungen, 
wollen dem aber natürlich nicht im Wege stehen. Alles was die Situation der Studierende weiter verbessert, 
ist gern gesehen. 
 
TOP4: Archiv Diplomprüfungen 
Vivian beantwortet eine Diplomer-Anfrage nach Aufzeichnungen und Lernhinweise für Diplomprüfungen mit 
einem Verweis auf den Link über der Tabelle im Archiv http://lanpartei.de/~anubis/Gecko// sowie dem 
Verzeichnis mündl. Prüfungen hier: http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-ggr/archiv.php?page=pruefungen  
 
TOP5: LA-geo Studienordnungen 
verschoben 
 
TOP6: Studienverlaufsplan 
Die Verteilung der Leistungspunkte im Studienverlaufsplan im Anhang der Studienordnung dient nur zur 
Beruhigung des Ministeriums und hat daher abgesehen von Verwirrungen (LP über zwei Semester gestreut, 
Modul nur in einem?), Ärger (Was können die hier eigentlich?) und Resignation (Ach wie auch immer – LP 
haben mit Aufwand ja eh nichts zu tun) keine direkten Auswirkungen auf die Lebensrealität der 
Studierenden. Berry informiert nochmal darüber (was er ja schon letztes Semester machen wollte). 
 

http://lanpartei.de/~anubis/Gecko/
http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-ggr/archiv.php?page=pruefungen


FSR-GGR-Sitzung SoSe2012 
 

Datum, Ort: 11.7.12, 14:30 h, Fachschaftsbüro Haus 9, Campus Golm 
Protokollant: Berry 

 
TOP1: Physiktutorium 
TOP2: Absolventenverabschiedung 
TOP3: Party Planung 
TOP4: Treffen Lehre 
TOP5: Abschiedsgrillen Bachelor 
TOP6: GIS-I-Asche 
TOP7: Homepage, GeoStellen 
TOP8: FSR-Abschlussessen 
TOP9: Ersti-Fahrt 
TOP10: GIS II 
TOP11: LaGeo Studienordnung 

 
TOP1: Physiktutorium 
Der Brief vom Prüfungsausschuss Geoökologie (Kaden) an den Institutsrat ist ganz gut geworden. 
Nachtrag vom September: Der Institutsrat fordert eine bessere Begründung für die Finanzierung eines 
solchen Tutoriums, die beiden Prüfungsausschüsse Geoökologie und Geowissenschaften sollen sich darum 
kümmern. 

 
TOP2: Absolventenverabschiedung 
Die Fakultät macht keine Absolventenverabschiedung mehr. Wir finden die eigentlich gut zur Entwicklung 
einer Alumnikultur auch für den Bachelor. Allerdings ist das eine Aufgabe der Uni, der FSR finanziert und 
organisiert das nicht. (Beschluss: 7/0/2 J/N/Enth.). Bei der Organisation eines anschließenden Festes wären 
wir dabei. Interessant zu wissen wäre, ob das Institut via Prüfungsamt der Uni Alumni einladen könnte. Wir 
könnten uns vorstellen, dass eine Veranstaltung mit dem Sommerfest des Institutes gekoppelt werden 
könnte, mit einer Infoveranstaltung, wie Bronstert sie zurzeit plant, eher nicht. 

 
TOP3: Party Planung 
Am 25.7.12 soll Neuronenrausch II steigen. Sonja hat heute den Druckauftrag für Flyer beim AVZ am neuen 
Palais in Auftrag gegeben, die sollen Freitag oder Montag fertig sein. 
Stefan Lips lädt die Studis der GGR und der Geowiss sowie in einer zweiten Runde der MatNat per Email 
ein. Berry schickt ihm die Verteileradressen. 
Johsti kümmert sich ums Grillen? Stefan fragt Oliver Oswald (Geowiss) nach Qualitätsfleisch. 
100 Käse, 150 Maiskolben + Salz + Butter, 100 Würstchen, (50 Steaks?), 250 Brötchen (vorher beim Bäcker 
anrufen). Almut holt unsere Grillzange von den Geowiss zurück und erbittet deren Grills + Zangen. Die 
Erlaubnis zum Einsatz von Schwarzlicht und Stift ist mit dem Nil abzuklären. 
Beschluss: „Das Budget beträgt maximal 500 Euro.“ 7/0/1 angenommen. 

 
TOP4: Treffen Lehre 
Berry leitet das Protokoll des Treffens noch an den FSR weiter. 

 
TOP5: Abschiedsgrillen Bachelor 
Beschluss: „Die Sechstsemestler Bachelor Geoökologie erhalten nach Vorlage der Kassenzettel für Salate 
etc maximal 50 Euro erstattet.“ 7/0/1 angenommen. 

 
TOP6: GIS-I-Asche 
Einige Studis berichten von (indirekter) Demütigung und hohem psychischen Druck durch Herrn Asche in 
der mündlichen Prüfung. Almut schickt ihm eine E-Mail und fragt zudem beim PA, ob ein Prüfer von den 
Prüflingen ausgewählt werden kann. Nachtrag vom August: Herr Asche dementiert die Vorwürfe in einer 
freundlichen Email unter Berufung auf die Aussagen seiner Beisitzenden. 

 
TOP7: Homepage, GeoStellen 
Almut hat entdeckt, dass der Link zum Geoökologie-Wiki kaputt ist, und schickt an Antonius Golly eine E-

Mail. Berry bewirbt die geo-stellen@uni-potsdam.de Adresse nochmal neu. 

 
TOP8: FSR-Abschlussessen 
Soll im Oktober stattfinden, Basti hat ein Doodle erstellt. 

 
TOP9:  
Ende Oktober gibt es wieder die Ersti-Fahrt nach Brückentin. Maren kümmert sich um Organisation.  
Beschluss: „Jedem Teilnehmer der Erstifahrt werden Teilnahmekosten in Höhe von 9,60€ und jedem 
Betreuer Teilnahmekosten in Höhe von 39,60€ erstattet.“ 7/0/0 angenommen 

mailto:geo-stellen@uni-potsdam.de


 
 
TOP10: GIS II 
Zur Verbesserung der Abstimmung zwischen GIS-I und II geht von Baroni keine Initiative aus. Daniel Bazant 
findet die Situation ärgerlich. Er hätte Lust, aber nicht die vertraglichen Bedingungen, Gis-II dauerhaft zu 
machen. Wir sollten dran bleiben, dass die beiden Module aufeinander abgestimmt werden. 

 
TOP11: LaGeo Studienordnung 
Einige Lehramt Fächerkombinationen werden gestrichen, Basti sieht in der Geographie keine Probleme. 



FSR-GGR-Sitzung WS 2012/13 

 

Datum: 10.10.2012 
Zeit: 18 Uhr 
Ort: Fachschaftsbüro (2.09.1.23) 
Anwesend: Berry, Sonja, Christian, Vivian, Klemens, Almut 
Abwesend: Leonard, Lew, Maren, Bastian 
Protokollantin: Almut 
 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1: Einführungsveranstaltungen für Erstsemester 
TOP 2: Brückentinfahrt 
TOP 3: Fachschaftswahl und -party 

TOP 4: Stadtralley 
TOP 5: Neuer Vertrag mit Golly 
TOP 6: FSR Abschlussessen 
 
 
TOP 1:  
Die Einführung für den Geoökologie Bachelor war mit 72 Studierenden gut besucht 
Es gehen nach wie vor viele Mails mit Anfragen direkt an Berry statt an den ganzen FSR  
 wird in Brückentin nochmal angesprochen  
Es gibt jetzt eine ausführliche Anleitung zum Druck der Erstihefte für die kommenden 
Jahre unter: 
http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-
ggr/data/fsr/fserver/Allgemeines/Interner_Leitfaden_fuer_den_neuen_FSR/Wegweiser_Druck_Anl
eitung.txt  
Die nächste Einführung sollte aufgrund der Raumkapazität in Haus 12 oder 27 stattfinden  
 
TOP2: 
Programm:  
Freitagabend 2-3 Spiele zum Kennenlernen (nicht zu lang!),  
Samstag Präsentationen  Sonja, Berry und Klemens bereiten vor, Klemens bringt seinen 
Laptop mit 
Noch zu klären: Beamer vorhanden? Reicht die Buskapazität für die Anzahl der Mitfahrer 
(gesamt: 63) aus?  
Beschluss: Christian bekommt die Benzinkosten für die Fahrt nach Brückentin mit dem 
Auto erstattet, wenn der Bus voll ist (6/0/0).  
 
TOP3: 
Als Wahltermin wird der 7.11. um 18:30 Uhr vorgeschlagen, anschließend soll wie immer 
die Wahlparty stattfinden. Christian erkundigt sich im Nil, ob abends frei ist, Almut 
kümmert sich bei Zusage um einen Raum für die Vollversammlung 
Ablauf: es muss eine geheime Wahl per Zettel stattfinden. Jeder Wahlberechtigte schreibt 
den Namen eines Kandidaten auf. Jeder Name, der auftaucht, ist gewählt. Sollte es wider 
Erwarten dazu kommen, dass es zu viele Kandidaten gibt, entscheidet die 
Stimmenanzahl. 
Werbung: Klemens schreibt eine Einladungsmail, Christian macht die Plakate (Entwürfe 
gibt es unter „FSR-Dateien“ auf der Homepage) 
Almut sammelt Beiträge für den diesjährigen Rechenschaftsbericht auf der 
Vollversammlung, Berry übernimmt die Moderation. 
Der FSR beschließt für die Verpflegung auf der Vollversammlung ein Budget von 100 € 
sowie für die anschließende Wahlparty ein Budget von 200€ (5/0/1).  

http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-ggr/data/fsr/fserver/Allgemeines/Interner_Leitfaden_fuer_den_neuen_FSR/Wegweiser_Druck_Anleitung.txt
http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-ggr/data/fsr/fserver/Allgemeines/Interner_Leitfaden_fuer_den_neuen_FSR/Wegweiser_Druck_Anleitung.txt
http://www.uni-potsdam.de/db/fsr-ggr/data/fsr/fserver/Allgemeines/Interner_Leitfaden_fuer_den_neuen_FSR/Wegweiser_Druck_Anleitung.txt


 
TOP 4: 
Die diesjährige Stadtralley für die Erstsemestler findet am 16.10. statt. Treffpunkt ist um 
18:30 Uhr der Luisenplatz. Dort werden die Erstis in Gruppen aufgeteilt, mit einem 
Stadtplan versehen und in verschiedene Pubs geschickt. In jeder Kneipe werden ihnen 
zwei Quizfragen von Studenten höherer Semester gestellt, für deren Beantwortung sie 
Buchstaben für ein Lösungswort (Vorschlag Ulrike „Modulhandbuch“) erhalten. Ab 23 Uhr 
treffen sich alle im Pub à la Pub oder KuZe. Die Gewinner werden unter den Gruppen, die 
das Quiz gelöst haben, ausgelost und erhalten ein Freigetränk für die Wahlparty.  
Beschluss: Die Betreuer der Stadtralley erhalten Werkverträge über 10 € pro Person 
(5/0/1). 
Klemens klärt mit den Geowissenschaftlern, ob sich die Kosten dafür geteilt werden (ca. 
60 € pro FSR). 
 

TOP 5: 
Golly braucht noch einen neuen Werkvertrag.  
Der FSR beschließt, Golly für die Betreuung der FSR-Webseite im kommenden Jahr 250 € 
zu zahlen (6/0/0). 
 
TOP 6: 
Der FSR beschließt ein Budget von 200 € für das gemeinsame Abschlussessen (6/0/0). 
 
 



FSR-ggr Sitzung - Protokoll vom 30.10.2012 
Anwesend: Almut, Berry, Johsti, Sonja, Vivi 
Abwesend: Basti, Klemens, Leo, Lew, Maren 
Protokollant: Johsti 
 
Top I: Physik Tutorium Geckos und GeoWiss Top IV: Umzug 
Top II: FSR-Wahl (14.11.)    Top V: HSK Geoökologie und VGÖD-Tagung 
Top III: Wahlparty     Top VI: Essen Infoveranstaltung 
 
Top I: Physik Tutorium Geckos und GeoWiss 

- Physik-Tutorium wird es nicht geben 

- Gibt Klausurvorbereitendes Tutorium (was aber eben nur einmal vor der Klausur stattfindet 

und somit nicht vergleichbar ist) 

o Wurde dieses Jahr nicht wirklich wahrgenommen. Leute müssen sich mehr 

informieren 

- Wir werden den MINT-Raum bewerben (Almut + Berry) 

- Nächstes Semester noch mal Anlauf für Tutorium, falls MINT-Raum nicht läuft 

 
Top II: FSR-Wahl (14.11.) 

- Wahlmodalität: Jeder mit einer Stimme ist gewählt -> geht nicht 

o Fragen wie andere Fachschaften es machen (Klemens?) 

o Ansonsten Stimmzettel für 20 Kandidaten (Ja/Nein/Enth.) (Sonja) 

- Rechenschaftsbericht Themen sammeln (Almut) 

- Essen: Brötchen mit Wurst, Käse, veganen Aufstrichen besorgen (Klemens+Johsti) 

- Früher da sein zum Brötchen schmieren (Alle) 

-  

Top III: Wahlparty 
- Nil noch mal fragen, wegen 1€ Eintritt (Johsti) 

o Motivation: viele kommen zur Wahl, weil dann freier Eintritt 

o Kaufen Knabberzeug davon und bringen viel Kundschaft 

- Stempel für die, die bei Wahl waren (Sonja) 

 
Top IV: Umzug 

- Kicker ist Problem! -> brauchen starke Leute zum tragen 

- Zwei Kästen Freibier (Johsti) 

- Termin: Donnerstag 22.11.2012, 12 Uhr, Treffpunkt: FSR-Raum 

- Klar machen, dass wir Raum kriegen (Klemens) 

- Leute mobilisieren (Jeder in seinem Jahrgang) + Mail an FS-Verteiler (Vivi) 

 
Top V: HSK Geoökologie und VGÖD-Tagung 

- Wer sich nicht meldet, kriegt kein Geld 

- Lipp fragen, ob er mit Institutsbus fährt (Almut) 

- "Der FSR übernimmt bis zu 500 Euro der Fahrt- und Teilnahmekosten für die vernetzende 

Teilnahme einiger Geoökologiestudenten an der HSK Geoökologie (gekoppelt mit VGÖD 

Jahrestagung). Der Betrag ist auf die Teilnehmer zu verteilen."  

Abstimmung: 5/0/0, per E-Mail abgestimmt: 3/0/0, somit 8/0/0 angenommen 
 
Top VI: Essen Infoveranstaltung 



- Für die Gecko-Infoveranstaltung am 8.11. stellt der FSR Knabberzeug im Gegenwert von bis 

zu 30 Euro bereit. Per Email 6/0/0 angenommen. 

 
 


